

Ciencias Políticas y Sociales

Publicación Trimestral.

Registro en trámite

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO

Rector:

DR. NABOR CARRILLO.

Secretario:

DR. EFRAIN C. DEL POZO.

ESCUELA NACIONAL DE
CIENCIAS POLÍTICAS
Y SOCIALES

Director:

DR. RAUL CARRANCA Y
TRUJILLO.

Secretario:

LIC. ANGEL GUERRERO.

Consejo:

DR. LUIS GARRIDO.

DR. RAUL CARRANCA Y
TRUJILLO.

LIC. SALVADOR MARTINEZ
MANCERA.

Comité de Redacción:

LIC. GUSTAVO SANCHEZ
VARGAS.

PROF. OSCAR URIBE
VILLEGAS.

GUSTAVO LEYVA OCHOA.

Oficinas:

Miguel Schultz No. 26-A
MEXICO, D. F.

EJEMPLAR: \$ 2.00

JULIO 1953. AÑO 1, No. 1

SUMARIO

| | |
|---|----|
| PRESENTACION | 1 |
| SOCIOLOGIA: | |
| TENDENCIAS EN EL ESTU- DIO DE LA HISTORIA DE MEXICO. <i>Dr. Manuel Ger- mán Parra</i> | 9 |
| LA VIDA ECONOMICA DEL INDIO. <i>Lic. Horacio Labas- tida</i> | 13 |
| LA CIENCIA Y EL MITO. — <i>Dr. Alberto Paludo Silva</i> | 20 |
| POLITICA: | |
| MARTI Y LA ORATORIA. — <i>Dr. Raúl Carranca y Truji- llo</i> | 28 |
| DIPLOMACIA: | |
| CRISIS Y PORVENIR DE LA O. N. U. <i>Lic. Ernesto Bari- quez Jr.</i> | 35 |
| PERIODISMO: | |
| PERIODISMO Y PERIODIS- TAS. — <i>Lic. Salvador Marti- nez Mancera</i> | 44 |
| SECCION BIBLIOGRAFICA .. | 55 |
| INFORMACION GENERAL .. | 60 |
| EL CONGRESO NACIONAL DE LA MUJER | 63 |

Presentación

La Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México tiene escasos años de vida. Natural es que sus problemas estén recibiendo soluciones que en algunos aspectos pueden considerarse revisables. Esto hace que la Escuela sea un crisol en que los metales están aún fundiéndose para dar finalmente la aleación que signifique la robusta vida que todos esperamos para esta Escuela.

Junto a estos problemas están los del alumnado cuyo espíritu aun no se muestra bien conformado, porque la tradición de la Escuela es todavía muy reciente y la población escolar está formando los cauces en los que se habrá de desenvolver en su actividad futura.

Por ello, un órgano de expresión de la vida, de los afanes, de las inquietudes y de los ideales de la Escuela es, si conveniente en cualquier institución cultural, conveniente y necesarísimo en ésta.

Teniendo entre sus enseñanzas la que conduce a la Licenciatura en Periodismo, la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales es la que más expresamente necesita de un órgano periodístico en el que, además, su alumnado comience a madurar experiencias que le sirvan de enseñanzas prácticas.

Cuando un grupo de distinguidos alumnos de la Escuela se ha echado sobre sus hombros la magna tarea de edificar un órgano publicitario que recoja estas inspiraciones nacidas de las necesidades de su Escuela, la Dirección no puede menos que felicitarlos y solidarizarse con lo mejor de sus proyecciones, brindándoles todo el apoyo que requieran para llevar adelante sus propósitos.

A través de esta revista deben latir los más puros y nobles ideales universitarios, que son la razón de existir de la Universidad Nacional Autónoma de México; y asimismo las nuevas inquietudes que el alumnado, el profesorado y las autoridades de la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales sean capaces de expresar en bien de su Escuela, de la Universidad y de México.

EL DIRECTOR de la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales de la U.N.A.M.

Los artículos publicados expresan exclusivamente los puntos de vista de sus autores, y se encuentran bajo su sola responsabilidad.